

## Aula de Historia "Padre Juan de Mariana"

El día 7 de Enero, se reanudaba el ciclo de conferencias del Aula de Historia "Padre Juan de Mariana" con la conferencia sobre fenómenos paranormales titulada "CASAS CON MISTERIO", siendo la ponente la catedrática de La Complutense D<sup>ña</sup>. Sol Blanco-Soler Sampedro, Miembro de la Sociedad Española de Parapsicología y del Grupo Hepta. La exposición, bien llevada por la conferenciante e ilustrada con llamativas diapositivas, fue muy del agrado de los asistentes, máxime cuando era la primera vez que se tocaba este tema en el aula.



El día 11 de Febrero, fue el escritor don Francisco de la Torre y Díaz-Palacios el encargado de deleitar al público con la conferencia "De la plaza de Santa Ana y alrededores". El conferenciante habló de diversos personajes que tuvieron relación con esta plaza, también relató algunos divertidos sucesos y otras tantas leyendas muy del agrado del numeroso público asistente. En cuanto al origen del nombre de la plaza, dijo: "Nuestra plaza debe su nombre al convento de carmelitas, (éstas venidas de Ocaña -Toledo-), fundado por San Juan de la Cruz, que ocupaba buena parte de la misma hasta su desaparición por orden del rey José Bonaparte, teniéndose que trasladar las religiosas al inmueble número 26 de la próxima calle de El Prado". El conferenciante, como ya se ha dicho, hizo un minucioso recorrido por personajes, sucesos y leyendas, por la historia en definitiva, de este célebre barrio de los Artistas y de las Musas que se complementó con un participativo coloquio.

El escritor y poeta, afincado en Córdoba, D. Martín Armando Díez Urueña, sería quien se desplazara desde la Ciudad de los Califas hasta nuestra tribuna para disertar (11 de Marzo) sobre "Reflexiones sobre La Celestina". Se refirió, en primer lugar al problema bibliográfico que presenta la obra, tal como la supuesta existencia de un autor anterior a Fernando de Rojas del cual sería éste continuador de haber sido cierto que nuestro autor encontrara un manuscrito anónimo que contenía el primer acto de dicha tragicomedia. Tras analizar dicho supuesto, que la crítica ya empleó en casos semejantes sin mayor fundamento, abordó el conferenciante el tema de la obra en sus aspectos morales y humanos, significando, por un lado, los prejuicios propios de la época y, por otro, el hecho de que Rojas fuera judío converso, cosa realmente comprometida en su tiempo. Fue, en todo caso, la conferencia de D. Martín Díez Urueña una exposición muy documentada, expuesta además con la claridad y sencillez.

Finalmente, el día 8 de Abril sería D. Francisco Juan Mata, Ingeniero Agrónomo de profesión y escritor por vocación, como él suele decir, quien disertara sobre "Un viaje del Temple a la Masonería". Habló de cómo, en su opinión, el ocaso de la Orden del Temple fue la semilla que germinó siglos después en lo que hoy conocemos como masonería. Quizá, a muchos de nosotros -dijo- todavía nos recorre un cierto escalofrío al escuchar este término, que durante gran parte del siglo XX estuvo maldito. Y fue así -agregó- porque se creía ver en él a una institución pérfida y anticristiana, culpable además de todas las conjuras universales y secretas que dirigían, y dirigen, el mundo, la mayor parte de las veces al margen de sus ciudadanos. También habló de las relaciones entre la masonería con el Temple y de sus objetivos, de los órganos que la componen actualmente y del Cónclave templario de Villasirga, de la profecía de Jacobo de Molay y de la masonería operativa heredera de las Hermandades medievales. Al finalizar la exposición se abrió un entretenido y amplio coloquio, como es costumbre, y los asistentes, como en las tres conferencias anteriores, premiaron al conferenciante con un caluroso aplauso. La tribuna, en este caso, estuvo compuesta, además de su director, don Luis F. Leal, por el conferenciante y el Ilmo. Sr. don Luis Gómez San Martín, Gran Prior y Gran Cruz de la Orden del Temple en España, y debemos, asimismo, poner de manifiesto que desde tierras gallegas y andaluzas se desplazó una veintena de templarios hasta nuestra Casa, para asistir a una "lección magistral sobre la historia de la Orden del Temple", como me subrayó uno de sus miembros. Finalmente, y por cortesía de don Francisco Juan Mata, se sirvió un vino español al finalizar el acto.

Luis F. Leal